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新京报：你觉得“达芬奇
事件”给进口家具行业带来
了什么？

李万历（法国之家总裁）：
不仅仅是进口家具行业，整个
家居行业都是一个粗糙的发
展现状。对于许多经营进口
家具的人来说，并没有长期经
营的打算，这也导致了行业的
浮躁心态。达芬奇事件一出，
对行业造成了很大的震动，进
口家具销售基本停滞了三个

月，直到现在还在受影响。
新京报：给消费者又带来

了什么呢？
李万历：其实消费者要理

解，并不是所有进口的都是好
东西，进口家具有好的也有差
的。从前消费者有一种“趋重
心理”，但此事会让消费者把
心态放平，未来消费者会思考
自己想要什么，也让人们更加
追求个性。

新京报：进口家具未来会

有什么发展呢？
李万历：我发现如今的客

人越来越年轻化，他们大多眼
界开阔，有很强的鉴别能力，
沟通起来也更加容易。当然，
提供给消费者的选择会越来
越丰富，会满足客人更挑剔的
选择，家居也会越来越细腻。
我认为高档家具的发展未必是
品牌，而是一种高尚生活方式
的趋势，更加个性化、定制化的
家具才是未来发展的方向。
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三年后仍将在国内上市
新京报：达芬奇的上市计

划会有变化吗？开店计划是否
也会做相应的改变？

黄志新（达 芬 奇 家 居 董
事）：上市将推迟至少三年。过
去达芬奇已经符合了上市的所
有条件，但事件发生后，我们意
识到还有需要整改的地方。此
前达芬奇计划上市后募集的资
金将用于扩张新店，通过去年央
视报道事件，我们认为应该放慢
开店的步伐，这三年将着力于
内部整改和完善管理制度。

新京报：三年后，会选择在
何处上市？

黄志新：此前我们预计在
深圳中小板上市，三年后，上市
的地点不变，仍将选择在国内
上市。

新京报：鉴于事件在国内
造成的影响，为什么不选择在
国外上市？

黄志新：因为目前达芬奇
最大的客户群在中国，很多消
费者在购买达芬奇产品的同
时，希望成为达芬奇的股东。
而且目前在中国上市比国外更
为严格，上市的目的不是圈钱，
而是让达芬奇这个品牌被更多
的中国消费者所了解和认可。

二线城市将开独立店
新京报：央视报道事件之

后，有无门店关闭？
黄志新：没有，相反去年 11

月和今年3月，我们分别在上海
和广州新开了品牌旗舰店。

新京报：今年还会继续开
新店吗？

黄志新：计划将在沈阳开
设旗舰店，上海和杭州开设美
式家具的专卖店，南京也在洽
谈中，顺利的话新店也会在今年
年底面世。北京和深圳我们亦
在物色合适的地段开设美式家
具专卖店。专卖店面积在 1000
平方米左右，比旗舰店更灵活，
提升专卖店数量和地位，是达
芬奇未来工作的重点之一。

新京报：开专卖店是出于
哪些方面的考虑？是否意味着
在逐渐弱化达芬奇这个品牌？

黄志新：出于扩大消费群
的需求，专卖店将走以品牌命
名，达芬奇经营的形式。这不
是弱化达芬奇品牌，此前有消
费者反映，达芬奇高端奢华的
形象令人望而却步，我们开设
专卖店希望扩大美式亲民品牌
的知名度，消除误导。

新京报：达芬奇销售最好的
地区是哪儿？未来看好哪个地区？

黄志新：北京、上海、深圳
的销售最好，目前成都地区的
销售增长迅速。西南和东北都
将是达芬奇未来关注的重点。

“个性化、定制化的家具是发展方向”
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未来达芬奇将以中端美式家具来争夺市场份额。


